

## ABSTRAK

**Tesis dengan judul “Relasi Orangtua dan Anak Perspektif Tafsir Al-Mishbah Karya Muhammad Quraish Shihab”. Ditulis oleh Endang Sulami NIM: 128503203003, Program Studi: Ilmu Al-Qur’an dan Tafsir Pasca Sarjana UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung yang di bimbing oleh Dr. Ahmad Zainal Abidin, MA. Dan Dr. Salamah Noorhidayati, M.Ag.**

**Kata Kunci:** *Relasi, Orangtua, Anak, Tafsir Al-Mishbah*

Penelitian ini dilatar belakangi oleh realita dalam masyarakat mengenai relasi antara orangtua dan anak yang mencakup kewajiban serta hak kedua belah pihak. Faktanya banyak orangtua yang masih belum memahami kewajiban dan haknya di dalam keluarga. Pemahaman dan tanggungjawab tersebut wajib diketahui masing-masing orangtua demi terjaminnya tumbuh kembang anak yang baik serta terwujudnya relasi yang baik dalam keluarga. Kurangnya pemahaman ini ditunjukkan dengan masih banyaknya orangtua yang kurang memperhatikan kebutuhan serta hak anak misalnya hak hidup anak. Ini tercermin dari masih maraknya kejadian aborsi serta tindakan orangtua yang membahayakan nyawa anak.

Penelitian ini dilakukan untuk menjawab dua rumusan masalah, yakni: 1) Bagaimana kewajiban orangtua terhadap hak anak perspektif Tafsir Al-Mishbah 2) Bagaimana hak-hak orangtua terhadap anak perspektif Tafsir Al-Mishbah? Adapun tujuan penelitian ini adalah: 1) Untuk menjelaskan kewajiban orangtua terhadap hak anak perspektif Tafsir Al-Mishbah. 2) Untuk menjelaskan hak orangtua terhadap anak perspektif Tafsir Al-Mishbah.

Penelitian ini termasuk penelitian kualitatif yang menggunakan teknik studi kepustakaan (*library research*) yang sumber utamanya adalah Tafsir Al-Mishbah karya Muhammad Quraish Shihab Penulis menggunakan kitab *Tafsir Al-Mishbah* dikarenakan kemasyhurannya untuk dikaji dalam berbagai karya ilmiah serta dikarenakan metode dan corak penafsiran yang menggunakan bahasa yang lugas sehingga memudahkan dalam memahami dan mengkorelasikan dengan kehidupan sehari-hari.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa kewajiban orangtua terhadap anak antara lain adalah memberikan pendidikan bagi anak, mencukupi nafkah dan nutrisi baik untuk anak, memberikan warisan bagi anak, menjaga kelangsungan hidup anak, menyusui anak (*Rada’ah*), serta mengasuh atau pemeliharaan anak (*hadhanah*). Sedangkan hak orangtua terhadap anak mencakup hak mendapatkan perlakuan baik dari anak, hak mendapatkan rasa terimakasih dari anak, hak dalam ketaatan anak terhadap perintah orangtua, hak mendapatkan doa dari anak, serta hak mendapatkan nafkah dari anak.

## ABSTRACT

**Thesis entitled "*The Relationships between Parent and Child Perspective of Tafsir Al-Misbah by Muhammad Quraish Shihab*".** Written by Endang Sulami NIM: 128503203003, Research Program: Science of the Qur'an and Tafsir. UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung Postgraduate Research, which is supervised by Dr. Ahmad Zainal Abidin, M.A. And Dr. Salamah Noorhidversei, M.Ag.

**Keywords:** *Relationships, Parents, Children, Tafsir Al-Mishbah*

This research is motivated by the reality in society regarding many parents who still do not understand their obligations and rights in the family. In fact, there are many parents who still do not understand their obligations and rights in the family. This understanding and responsibility must be known by each parent in order to ensure good growth and development of children and to build good relationships in the family. The lack of understanding is shown by the fact that there are still many parents who do not pay attention toward child's needs and rights, for example related with children's life rights. This is reflected in the prevalence of abortions and parents actions that endanger their children's life.

This research was conducted to answer two problem formulations, namely: 1) What are the obligations of parents towards children's rights from the perspective of *Tafsir Al-Mishbah*? 2) What are the rights of parents towards children from the perspective of *Tafsir Al-Mishbah*? The objectives of this study are: 1) To explain the obligations of parents towards children's rights from the perspective of *Tafsir Al-Mishbah*. 2) To explain the rights of parents towards children from the perspective of *Tafsir Al-Mishbah*.

This research included as qualitative research that uses *library research techniques*, the main source of this research is *Tafsir Al-Mishbah*. The author uses the book of *Tafsir Al-Mishbah* because of its fame as subject of research in various scientific works and because of its methods and styles of interpretation that used straightforward language making it easier to understand and correlate with everyday life.

The results of this research indicate that parents' obligations toward their children including providing education for children, providing children's needs and good nutrition for children, giving inheritance to children, maintaining children's life, breastfeeding children (*Rada'ah*), and caring for children (*hadhanah*). While the rights of parents toward their children including the rights in receive good treatment from the child, the rights to get gratitude from their children, the rights to be obeyed of their good commandments by the child's, the rights to get pray from the child, and the rights to earn a living from the child.

## الملخص

رسالة الماجستير تحت العنوان "علاقة بين الوالدين والأبناء في القرآن بمنظور تفسير المصباح لمحمد قريش شهاب". قد كتبها أيندنج سلمي، رقم القيد: ١٢٨٥٠٤٢٠٣٠٠٣، سنة ٢٠٢٢ م، الدراسات العليا، قسم علوم القرآن والتفسير، جامعة سيد علي رحمة الله تولونج أجونج الإسلامية الحكومية، تحت إشراف: الدكتور أحمد زين العابدين، الماجستير والدكتورة سلمة نور هدايتي، الماجستير.

الكلمات الرئيسية: العلاقة، الوالدين، الأبناء، تفسير المصباح

هذا البحث مدفوع بواقع المجتمع فيما يتعلق بالعلاقة بين الوالدين والأبناء والتي تشمل التزامات وحقوق الطرفين. في الواقع، لا يزال العديد من الآباء لا يفهمون التزاماتهم وحقوقهم في الأسرة. يجب أن يعرف كل من الوالدين هذا الفهم والمسؤولية من أجل ضمان نمو الأطفال وتطورهم وتحقيق علاقات جيدة في الأسرة. يظهر هذا النقص في الفهم من خلال عدد الآباء الذين لا يهتمون باحتياجات وحقوق الأطفال، على سبيل المثال حق الأطفال في الحياة. وينعكس هذا في انتشار حالات الإجهاض وتصرفات الوالدين التي تعرض حياة الأطفال للخطر.

أجريت هذه الدراسة للإجابة على مشكلتين هما: (١) ما هي واجبات الوالدين تجاه حقوق الأبناء من منظور تفسير المصباح (٢) ما هي حقوق الوالدين على الأبناء من منظور تفسير المصباح؟ أولياء الأمور حول حقوق الأبناء من منظور تفسير المصباح. (٢) شرح حقوق الوالدين للأبناء من منظور تفسير المصباح. يشمل هذا البحث البحث النوعي الذي يستخدم تقنيات البحث في المكتبات، ومصدره الأساسي تفسير المشبه لمحمد قريش شهاب، يستخدم المؤلف كتاب تفسير المصباح لما له من شهرة ودراسة في أعمال علمية مختلفة، وبسبب أساليب وأساليب التفسير التي تستخدم لغة مباشرة مما يسهل فهمه وربطه بالحياة اليومية.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى أن: أولاً، واجبات الوالدين تجاه الأبناء هي توفير التعليم للأطفال، وتوفير لقمة العيش والتغذية الجيدة للأطفال، وتوفير الميراث للأطفال، والحفاظ على بقاء الطفل، وإرضاع الأطفال (رضاعة)، ورعاية الأطفال. (الحضانة). ثانياً: حقوق الوالدين على الأبناء هي حق الطفل في المعاملة الجيدة، والحق في الحصول على الامتثال من الطفل، والحق في طاعة وصايا الطفل، والحق في تلقي صلاة من الطفل، والحق في الكسب. لقمة العيش من الطفل